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MUJERES LÍDERES

EL TRANSPORTE DE CARGAS TUVO UN 
AUMENTO ACUMULADO DEL 135,9% 

En charla exclusiva con Fundación FINNOVA el contador y exministro de Economía de 
Tierra del Fuego, Mariano Viaña, nos cuenta más detalles sobre los 
orígenes de esta ley fundamental para la provincia. 

ASEGURAR LA PRESENCIA ARGENTINA Y CONSOLIDAR 
LA SOBERANÍA FUE EL OBJETIVO PRINCIPAL

JORNADA ANUAL 
DE LA RED DE 
VOCES VITALES 
CONO SUR 

RÍO GRANDE TIENE 
UN NUEVO 
PUNTO DIGITAL 

Desde la Cámara de Transporte de Tierra del Fuego alertaron sobre el impacto del 
aumento del 10% en el combustible, acumulando un 135,9% en los costos 
del sector en 2023 en dicho transporte.

EL MUNICIPIO ENTREGÓ NUEVOS LOTES CON SERVICIOS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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TOLHUIN 

SEGUNDA ENTREGA DE “DESCUBRIENDO LA 19.640”

PÁG.  3

INCREMENTO DEL COMBUSTIBLE

PÁG.  14

Los lotes del barrio “Laderas del Kamuk” cuentan red de agua potable, red 
eléctrica y alumbrado público, red vial, cloacal y red de gas natural.

“MÁS DE 1000 FAMILIAS TENDRÁN 
MAYOR CERTIDUMBRE”

PÁG.  16
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El Gobernador Melella afirmó que ya se firmó el decreto que incluye al sector textil 
en la prórroga del subrégimen, y afirmó: “Ha quedado demostrado 
el gran respaldo del Gobierno Nacional”. PÁG.  2

Ubicado en el Espacio Joven 
de zona sur, cuenta con 
equipamiento tecnológico para el 
Microcine y la Sala de Informática, 
y la apertura de una Sala de 
Entrenamiento para 
videojuegos. 

ESPACIO JOVEN 

El evento reunió a destacadas 
mujeres líderes en los ámbitos 
de liderazgo personal, 
empoderamiento económico y 
generación de redes. 

SUBRÉGIMEN INDUSTRIAL
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La Municipalidad de Ushuaia, a 
través del Instituto Municipal de De-
portes, acompañó la realización de la 
octava fecha del Campeonato Fuegui-
no de Enduro Cross, que se corrió en el 
predio de la Asociación Motociclística 
Ushuaia (AMU).

El presidente del IMD, Guillermo 
Navarro, manifestó que “fue una jor-
nada apasionante que precedió a la 
definición del campeonato que se rea-
lizará en Río Grande”.

NUEVA FECHA DEL 
CAMPEONATO FUEGUINO 
DE ENDURO CROSS

Además, mencionó que “venimos 
trabajando desde hace tiempo con la 
comisión directiva de la AMU, y ver el 
presente que vive la institución y la ac-
tividad es reconfortante”.

“Muchos vecinos y vecinas de Us-
huaia y Río Grande se acercaron al cir-
cuito para disfrutar del espectáculo, y 
eso es un reflejo del interés que genera 
el enduro”, destacó.

También recordó que tras la pan-
demia de COVID “se reactivó la prácti-

USHUAIA

CASA DE TIERRA DEL 
FUEGO JUSTIFICARÁ LA NO 
EMISIÓN DEL VOTO

Personal de la delegación de Policía 
provincial de Casa de Tierra del Fuego 
volverá a justificar la no emisión del 
voto para aquellos y aquellas residentes 
de la provincia que se encuentren este 
domingo de segunda vuelta electoral 
presidencial en Buenos Aires. 

La Casa de la provincia se encuen-
tra en Sarmiento 731, en pleno corazón 
del microcentro porteño, y el horario 
establecido para realizar este trámite 
será de 10 a 18, donde los y las residen-
tes deberán concurrir con su DNI para 
acreditar su identidad y confirmar su 
residencia en alguno de los distritos de 
Tierra del Fuego. 

Esta justificación de no emisión del 
voto también se puede realizar en cual-

quier dependencia policial del país 
donde, el mismo día de la elección, el o 
la electora deberá acreditar que se en-
cuentra a más de 500 kilómetros de su 
domicilio legal y lugar de votación. 

Este certificado de no votación de-
berá enviarse, dentro de los 60 días 
posteriores a la elección,  a la Cámara 
Nacional Electoral, trámite que se pue-
de realizar por internet desde la página 
https://infractores.padron.gob.ar

A lo largo de este año electoral unas 
mil personas justificaron la no emisión 
del voto en Casa de Tierra del Fuego, 
entre los que se destacan estudiantes 
y quienes por problemas de salud se 
encontraban en Buenos Aires el día de 
elecciones.

MELELLA ANUNCIÓ 
INCLUSIÓN DE LOS 
TEXTILES EN LA PRÓRROGA 
DEL SUBRÉGIMEN 

El Mandatario Provincial agradeció 
al Ministro de Economía Sergio Massa 
y al Gobierno Nacional por su conti-
nuo apoyo a la industria fueguina.

El Gobernador de Tierra del Fuego 
AIAS, Gustavo Melella, anunció que el 
Ministro de Economía de la Nación, 
Sergio Massa, se comunicó personal-
mente para informarle que ya se firmó 
el decreto que incluye al sector textil 
en la prórroga del subrégimen de pro-
moción industrial.

El Mandatario destacó que “esta 
medida lleva certeza a cientos de tra-
bajadores y trabajadoras del sector”.

“La industria fueguina es sobera-
nía y arraigo, el motor para construir 
desde el sur la Argentina que estába-
mos esperando. Celebramos el cum-
plimiento de otra promesa con el pue-

blo fueguino”, agregó.  
Asimismo, el Gobernador desta-

có el compromiso asumido con la 
industria fueguina por el Ministro de 
Economía, Sergio Massa, a quien agra-
deció “su continuo acompañamiento 
a nuestra provincia con una mirada 
verdaderamente federal que busca el 
desarrollo y crecimiento de toda la Ar-
gentina”.

“Con esta decisión más de 1000 
familias directas tendrán mayor certi-
dumbre” aseguró el Gobernador, por 
lo que analizó que “estamos contentos 
por las y los trabajadores. Ha quedado 
demostrado el gran respaldo del Go-
bierno Nacional con el subrégimen 
industrial y como Gobierno vamos a 
seguir trabajando por recuperar aque-
llas industrias que necesitan apoyo”.

BALLOTAGEINDUSTRIA

ca de este deporte y desde el Instituto 
apoyamos para que hoy tengamos este 
presente”.

Por último, Navarro dijo que “es-

tamos comprometidos a continuar 
acompañando a la AMU para que el 
motociclismo fueguino continúe recu-
perando su esplendor”.
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MUJERES LÍDERES

El evento reunió a destacadas mujeres líderes en los ámbitos de liderazgo personal, empoderamiento económico y generación de redes. 

“VOCES QUE TRANSFORMAN”: LA RED DE VOCES 
VITALES CONO SUR CELEBRÓ SU JORNADA ANUAL 

El encuentro contó con la partici-
pación de mujeres versadas en el cam-
po digital, como María Laura Garcia, 
empresaria experta en alfabetización 
digital e informativa, y Mariana Sán-
chez Caparros, magister y especialista 
en IA. También estuvieron presentes 
Gabriela Preto, Directora de Reclu-
tamiento para Argentina, Uruguay y 
Chile en Globant, y Florencia Palum-
bo, creadora del podcast y programa 
de TV “Motivarte”.

El evento fue posible gracias al apo-
yo de los patrocinadores Gastronomía 
del Sur, Remax Fin del Mundo, Tiempo 
Fueguino y Globant. Además, la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, a través de su 
Dirección de Cultura, brindó el espacio 
y la tecnología necesarios para llevar a 
cabo el evento.

La Jornada Anual fue transmitida en 
streaming a través del canal de YouTu-
be de Voces Vitales, llegando a todo el 
Cono Sur. Durante el evento, se alentó a 
las participantes a utilizar los hashtags 
para generar tendencia en las redes so-
ciales.

El programa incluyó paneles de dis-

cusión y presentaciones de las líderes 
locales, Noelia Viggiano de Ajito cons-
ciente, Melisa Maidana de Mirame lo 
que soy, Cecilia Corti de Donde comer 
Ushuaia y Fernanda Rossi de Bitáco-
ra gorda,  quienes compartieron sus 
experiencias y conocimientos. Al fi-
nalizar, se invitó a las asistentes a par-

ticipar en un momento de networking 
para seguir construyendo redes y for-
taleciendo la comunidad.

Las representantes locales Voces 
Vitales Cono Sur, Natalia Echazarreta 
y Marilina Henninger, agradecieron 
nuevamente a los patrocinadores y 
convocaron a todas las mujeres a se-

guir participando en las actividades de 
la fundación. También se despidieron 
de los seguidores que acompañaron el 
evento a través del canal de YouTube, 
agradeciéndoles por sumarse desde 
Tierra del Fuego AIAS a esta jornada de 
empoderamiento femenino en el Cono 
Sur.
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El presidente de la Cámara de Transporte de Tierra del Fuego alertó sobre el impacto del aumento del 10% en el combustible, 
acumulando un 135,9% en los costos del sector en 2023 en el transporte de cargas provincial.

EL TRANSPORTE DE CARGAS TUVO UN 
AUMENTO ACUMULADO DEL 135,9% 

En una entrevista por FM Master’s, 
Darío Loreto, presidente de la Cámara 
de Transporte de Tierra del Fuego, brin-
dó un detallado análisis sobre las re-
percusiones del reciente aumento del 
combustible en el sector de transporte 
de cargas de la provincia. 

Con un incremento en los costos 
globales del sector acumulado del 
135,9%, Loreto abordó los desafíos eco-
nómicos y logísticos que enfrentan las 
empresas en un contexto ya de por sí 
complejo.

El presidente describió cómo la Fe-
deración se enfrentó a intensos debates 
sobre cuándo incorporar el aumento 
del 10% en el combustible. La coinci-
dencia del incremento con el primer 
día de noviembre planteó dilemas so-
bre si debía incluirse en los ajustes de 
octubre o noviembre. 

Loreto destacó que, tras delibera-
ciones, se optó por la razonable alter-
nativa de incorporar el aumento en 
los ajustes de noviembre: “Se debatió 
muchísimo en la Federación cuándo se 
incorporaba ese 10% del aumento de 
los combustibles, porque justo fue el 

primer día de noviembre y sentimos 
que nos lo dejaron afuera del índice. El 
índice de FADEEAC marcó un 10,3%”.

Loreto reconoció la postura co-
herente de la Federación Argentina 
de Entidades Empresarias del Auto-
transporte de Cargas (FADEEAC), que 
decidió no incluir el aumento en el 
índice, aunque sí aclaró la situación: 
“Lo que se debatió un poco entre los 
socios en todas las cámaras es que 
hay más de 4.700 pymes de transpor-
tes dentro de la Federación. Se estuvo 
debatiendo la situación de que si lo 
metíamos dentro de octubre o no lo 
podíamos meter”.

Loreto detalló el impacto mensual 
y acumulado del aumento del com-
bustible en los costos operativos de 
las empresas de transporte. Subrayó 
que, aunque algunas empresas inten-
tan estirar los números, el acumulado 
anual alcanzó un revelador 135,9%. 
Esto representa un desafío extra para 
las empresas, que deben ajustar cons-
tantemente sus tarifas para adaptarse 
a estos incrementos.

“Todos los meses tienen impacto. 

Nosotros estamos acomodando el nú-
mero. Si bien uno como empresa trata 
de estirarlo un poquito más, siempre 
tratamos de que, si es más del 10, lo 
tratamos de agregar. Pero últimamente 
no está siendo menos del 10. Así que el 
acumulado anual es el 135,9” añadió.

En relación con la cadena de sumi-
nistro, Loreto indicó que no ha habido 
diferencias notables en el abasteci-
miento de supermercados, pero seña-
ló una disminución en la actividad de 
algunas industrias. Atribuyó esta ten-
dencia a la temporada, ya que muchas 
empresas planifican su producción 
para el inicio del año. 

No obstante, se espera que algunas 
industrias, como la electrónica, experi-
menten una disminución, mientras que 
otras, como la plástica, pueden mostrar 
un aumento hasta diciembre.

“No hay diferencia en cuanto al abas-
tecimiento normal de los supermerca-
dos y eso ha bajado muy poco. Puedo 
decir que el tema de las industrias se 
empezó a notar la baja, pero es una ló-
gica de la temporada también” finalizó 
diciendo Darío Loreto, remarcando la 
importancia de luna gestión cuidado-
sa de costos y tarifas para garantizar la 
sostenibilidad del sector en Tierra del 
Fuego.

INCREMENTO DEL COMBUSTIBLE
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MINISTERIO DE SALUD 

En el marco del Día Mundial de la Diabetes, el Ministerio de Salud realiza diversas actividades en Ushuaia y Río Grande bajo el lema 
“Educar en salud para proteger el futuro” con el objetivo de concientizar a la población sobre la importancia de realizarse los controles 
necesarios para prevenir esta enfermedad.

AGENDA DE ACTIVIDADES POR EL MES DE LA DIABETES

En este sentido, la jefa del Servicio 
de Diabetes y Metabolismo del Hospital 
Regional Ushuaia, Julia Mansilla Var-
gas, precisó que “la diabetes se da so-
bre todo en personas con sobrepeso u 
obesidad. Entonces, es importante que 
la alimentación sea saludable, suman-
do una buena hidratación y la actividad 
física”.

Para finalizar invitó a toda la pobla-
ción a participar de las actividades que 
se han preparado “donde se va a estar 
realizando mediciones de glucemia, de 
presión arterial, peso- talla y a su vez 
dando información sobre esta enferme-
dad “. 

Te compartimos la agenda provin-
cial sobre las iniciativas referidas a este 
mes: 

USHUAIA:
Desde el 13 al 24 de noviembre se 

realizarán en el Centro Modular Us-
huaia, Análisis de sangre y orina para 
detección de Diabetes. El paciente de-
berá llevar la primera orina de la ma-
ñana, sin necesidad de llevar orden 
médica. Todos aquellos interesados 
deben solicitar turno por WhatsApp al 
2901558746. 

14 de noviembre de 10 a 14hs: stand 
de Control de Salud para el control pre-

sión arterial; glucemia capilar con 
asesoramiento y educación en dia-
betes en el Hall del Hospital Regional 
Ushuaia.

15 de noviembre de 16 a 18hs : Ta-
ller de alimentación saludable, rotu-
lado nutricional y diabetes, destinado 
a pacientes, familia y comunidad en 

general en la Asociación Ushuaia Par-
ticipa en Herminia Vera 2471. Valle de 
Andorra.

RÍO GRANDE:
El 13 y 14 de noviembre de 9:30 a 

11:30hs - stand en el Comercio Diarco 
donde se estarán realizando controles 
de salud (hta-glucemia-vacunación) 

organizado por el CAPS 7.
Desde el 13 al 17 de noviembre de 

10 a 13hs en el Banco TDF (San Martin 
193) - Stand de salud: promoción y pre-
vención de la diabetes y el fomento de 
la actividad física.

14 de noviembre:
-  Charla abierta a la comunidad de 

14 a 16hs en el CAPS N°2 ubicado en 9 
de julio 1249. Los temas serán: vacunas 
en pacientes diabéticos, cuidado del 
pie diabético y alimentación saluda-
ble. Organizado por la Subsecretaría de 
Abordaje Territorial y el Programa de 
control de Diabetes.

-  Charla abierta a la comunidad de 
14:30 a 16:3hs en el sum Parroquia Sa-
grada Familia (Thorne y Roldán). Te-
mario: Diabetes (aspectos generales), 
control de presión arterial, glucemia y 
evaluación de pie diabético. 

-  Actividad integral de promoción 
y prevención de la diabetes de 14 a 16 
hs en el Sur Yaganes fomentando la 
actividad física, hábitos de nutrición 
saludable y se realizarán controles de 
glucemia.

Desde el 20 al 24 de noviembre: 
stand de salud de promoción y preven-
ción de la diabetes, fomento de la acti-
vidad física de 10 a 13hs en IPV (Pelle-
grini 511).
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REDUCCIÓN DE PENA PARA GINA CÁRDENAS

La abogada Indiana Guerreño, re-
presentante de la Asociación Pensa-
miento Penal y veedora del caso de 
Gina Cárdenas, expresó su satisfacción 
por la reducción de la pena de prisión 
perpetua a 8 años por parte del Supe-
rior Tribunal de Justicia. Sin embargo, 
destacó preocupaciones sobre la fal-
ta de reconocimiento del contexto de 
violencia de género en el fallo.

“Estamos muy contentos y con-
tentas porque Gina había sido conde-
nada injustamente a prisión perpe-
tua y eso nos planteaba un escenario. 
Imagínense la cantidad de años que 
eso implica en Argentina”, afirmó 
Guerreño por FM Master’s, destacan-
do la incertidumbre que rodea a las 
condenas perpetuas en el país.

Respecto al fallo, señaló que, si 
bien se redujo la pena, la sentencia 
sigue culpando a Gina. “Le bajaron la 
pena, pero implica una condena y lo 
que no se ve en el fallo, que tiene co-
sas para destacar, pero también co-
sas muy preocupantes” lamentó.

La abogada expresó su preocupa-
ción por la falta de reconocimiento 
del contexto de violencia de género 
en el análisis del caso. Criticó que el 
tribunal no haya considerado que 
Gina se estaba defendiendo y que 
no haya tenido en cuenta elementos 
como los celos y el círculo de violen-

CRITICAN RECONOCIMIENTO PARCIAL DEL 
CONTEXTO DE VIOLENCIA DE GÉNERO
Aunque el Superior Tribunal redujo la pena de Gina Cárdenas, de perpetua a 8 años, la abogada y veedora Indiana Guerreño criticó la 
falta de reconocimiento del contexto de violencia de género en el fallo judicial.

cia. “Ella se estaba defendiendo, no 
era alguien que lo quería matar. Se 
analiza como un homicidio clásico”, 

señaló Guerreño.
Gina Cárdenas estaba embaraza-

da y, según la letrada, intentaba pro-

tegerse de un hombre exaltado que 
la amenazaba con un cuchillo. A pe-
sar de los testimonios y el contexto 
del forcejeo, la Justicia no reconoció 
la legítima defensa y no consideró 
las circunstancias de violencia de gé-
nero.

La abogada luego criticó la inter-
pretación de la Justicia al enfocarse 
en lesiones físicas evidentes, igno-
rando otras formas de violencia de 
género: “La violencia por motivos de 
género no es solamente física”, su-
brayó, señalando que la ley argenti-
na reconoce diversas formas de vio-
lencia de género.

Guerreño expresó la esperanza 
de que la Corte Suprema de Justicia 
de la Nación, que ya tiene experien-
cia en casos de violencia de género, 
pueda rectificar la interpretación del 
caso de Gina Cárdenas. Destacó la 
importancia de aplicar una perspec-
tiva de género en el análisis judicial y 
abogó por comprender la historia de 
vida de la persona juzgada.

A pesar de la reducción de la pena, 
señaló que el fallo no fue suficiente 
y que se necesita un cambio cultu-
ral en la forma en que se aborda la 
violencia de género en el sistema ju-
dicial. “Es una cuestión cultural, de 
la cual los jueces no están exentos”, 
concluyó la Dra. Indiana Guerreño.

LLEGA EL ENCUENTRO 
MOTOVIAJEROS EN EL FIN 
DEL MUNDO

El decimosexto Encuentro Inter-
nacional Motoviajeros en el Fin del 
Mundo reunirá en Ushuaia a entu-
siastas de las motos de Argentina y 
varios países de América, los próxi-
mos días 24, 25 y 26 de noviembre.

Ushuaia, la ciudad más austral 
del mundo, se prepara para recibir el 
decimosexto Encuentro Internacio-
nal Motoviajeros en el Fin del Mun-
do, un evento que ha experimentado 
un crecimiento impresionante des-
de su inicio en 2008. 

Más de 550 participantes de Ar-
gentina y diversos países america-
nos se darán cita los días 24, 25 y 26 
de noviembre para compartir su pa-
sión por las motocicletas y la aven-
tura.

Marcelo Aliendro, de Ushuaia 
Motos, expresó en FM Master’s con 
orgullo la trayectoria del evento: 
“Con mucho orgullo seguimos orga-
nizando este evento, ya van 16 edi-
ciones consecutivas. Nos llena de 
satisfacción poder haber logrado el 
crecimiento abismal que ha tenido 

en todos estos años”.
La diversidad de participantes es 

notable, abarcando motocicletas de 
todas las cilindradas. “Las motos son 
de todos los tamaños, año a año se 
agregan motos de todas las cilindra-
das. No solamente de las cilindradas 
altas. Vienen personas con motos 
110, 125, 150”, destacó Aliendro. Este 
énfasis en la diversidad refleja la filo-
sofía inclusiva del encuentro, donde 
la pasión por las motos supera las 
barreras de la cilindrada.

La comunidad motoquera se ex-
tiende más allá de las fronteras na-
cionales, con participantes de Mé-
xico, Ecuador, Colombia, Venezuela, 
Brasil, Chile, Perú, Bolivia, Uruguay, 
Paraguay y numerosos argentinos. 
La travesía de una motociclista des-
de Mar del Plata subraya la dedica-
ción y determinación de estos aven-
tureros sobre ruedas.

El evento, que se llevará a cabo en 
el Polideportivo Cochocho Vargas, 
ofrece una experiencia única tanto 
para los participantes como para el 

público en general. “Esperamos tener 
el polideportivo con una gran fies-
ta el día viernes”, adelantó Aliendro. 
La exposición de motos y stands co-
merciales locales proporcionará una 
oportunidad para que los visitantes 
descubran las últimas novedades del 
mundo de las motocicletas.

El programa incluye una caravana 
hasta el tren del fin del mundo y, el 
día domingo, el cierre en Harwen con 
sorteos y un almuerzo de camarade-

ría. Aliendro expresó su esperanza de 
que el clima acompañe, ya que este 
factor es crucial para el éxito de un 
evento de esta magnitud.

Con el Encuentro Internacional 
Motoviajeros en el Fin del Mundo, 
Ushuaia se consolida como un pun-
to de encuentro para amantes de 
las motos, fomentando la camara-
dería y la pasión por las dos ruedas 
en un escenario tan único como el 
Fin del Mundo.

A FIN DE MES 
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La directora de Promoción y Ges-
tión de la Salud Comunitaria de la Mu-
nicipalidad de Tolhuin, Marina Haye, 
compartió por FM Master’s detalles 
sobre una charla que tendrá lugar el 
próximo jueves, que abordará la pro-
blemática de la obesidad. 

Destacó la importancia de crear 
conciencia sobre la alimentación 
consciente y la necesidad de adoptar 
buenos hábitos en un contexto global 
donde la obesidad se ha convertido en 
una pandemia.

Haye expresó su preocupación por 
las cifras alarmantes de obesidad, es-
pecialmente en niños, señalando altas 
cifras en Argentina, y especialmente 
en adultos en Latinoamérica. La char-
la, según Haye, es una oportunidad 
para educar a la comunidad sobre los 
riesgos de la obesidad y la importancia 
de la prevención.

En sus palabras, “después de la 
pandemia, hay dos pandemias más. 
Una es la obesidad, que no es sola-
mente en nuestro país y es preocu-
pante en niños. En nuestro país casi el 
40% al 60% de niños sufren obesidad a 
partir de los dos años. Y los adultos ni 
hablar, estamos en un 74%, sobre todo 
en Latinoamérica”.

Haye subrayó que la obesidad no es 
solo una enfermedad física, sino una 
acumulación de malos hábitos y esti-

PREVENCIÓN DE LA OBESIDAD, 
CONCIENTIZANDO SOBRE BUENOS 
HÁBITOS Y SALUD
La directora de Salud Comunitaria de Tolhuin, destacó la importancia de abordar la obesidad como una pandemia global y educar a la 
comunidad para adoptar hábitos saludables. La charla busca crear conciencia sobre enfermedades vinculadas a la obesidad.

CHARLA EN TOLHUIN

los de vida. La charla tiene como obje-
tivo abordar la prevención desde una 
perspectiva más amplia, no solo des-
de la medicina, sino también desde la 
educación sobre los malos hábitos que 
contribuyen a esta problemática.

“En realidad, es una concientiza-
ción. Pienso que la hipertensión, la 
obesidad, la depresión, los ataques de 
pánico, es algo mío, un concepto de 
años de investigación y de práctica, no 
es una enfermedad propiamente di-
cha, sino un cúmulo de malos hábitos” 
explicó la funcionaria.

La directora de Salud Comunitaria 
destacó la importancia de concienti-
zar sobre los síntomas de la obesidad 
y cómo prestar atención a las señales 
que indican la necesidad de cambiar 
los hábitos alimenticios. Además, in-
sistió en que la obesidad no es solo un 
problema de balanza, sino un conjunto 
de malos hábitos que deben abordarse 
desde una perspectiva más amplia.

En ese mismo aspecto, consignó 
que no se tratará de una clase de medi-
cina, “sino una charla amena entre to-
dos sobre la alimentación consciente y 
la medicina moderna para, justamen-
te, estar atentos, romper mitos sobre lo 
que es el sobrepeso y la obesidad”.

Enfatizó que la charla es una opor-
tunidad para educar a la comunidad 
sobre la importancia del autocuida-
do y cómo los malos hábitos alimen-
ticios afectan la calidad de vida. La 
obesidad es una problemática que 
afecta a toda la sociedad y espera 
que este tipo de eventos contribuya a 
cambiar la percepción general sobre 
la obesidad.

“Es un tema que nos compete a 
toda la sociedad, no puntualmente en 
Tolhuin sino en Argentina por las esta-
dísticas de lo que la vida me moderna 
nos ha hecho estar más en casa, con 
televisores con 20.000 controles, el ce-
lular que es una mini computadora, y 
el sedentarismo también sea la causa 
principal de los trastornos depresivos” 
concluyó aseverando la directora de 
Promoción y Gestión de la Salud Co-
munitaria de la Municipalidad de Tol-
huin, Marina Haye.

EDICTO JUDICIAL

El Juzgado Provincial de Primera Instancia de Familia y Minoridad N° 
2, del Distrito Judicial Norte, a cargo de la Dra. MONTERO MARINA PAOLA, 
Secretaría a cargo de la Dra. DALOISIO MARIA BELEN, comunica por el 
término de dos (2) días en los autos caratulados “EXHORTO 1° y Ins y 1° 
Nom Civ-Com-Conc y Flia Río Tercero CORDOBA “PEREYRA ROMINA 
ALEJANDRA c/EUGENIO MAURICIO ROBERTO y OTRO s/JUICIO de 
ALIMENTOS – CONTENCIOSO Exp N° 608562”, Exp N° 19055/2023 que la 
Perito Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastará el día 25 de Noviembre 
de 2023 a las 12 horas, en el domicilio sito en calle Pablo Vera N° 756 de la 
ciudad de Ushuaia, siendo los días 23 y 24 de Noviembre en el horario de 12 
a 15 horas la exhibición en dicho domicilio el siguiente bien:

Un (1) Automotor, marca 093-MITSUBISHI, modelo 540-NATIVA 
MONTERO SPORT, tipo 10- TODO TERRENO, año 2012, motor 
marca MITSUBISHI N° 4M41UCAW4811, chasis marca MITSUBISHI 
N° MMCGNKH80BF007831, dominio KXR-238 y en el estado en que 
se encuentra.
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 
30% - COMISION 10% -1% SELLADO DE LEY EN EFECTIVO o 
TRANSFERENCIA BANCARIA al CBU de AUTOS.

El bien automotor adeuda a Rentas Municipal la suma de $209.033,21 
al 17/10/2023, dicha deuda y los gastos de inscripción son a cargo del 
comprador.

El 70% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de aprobada 
la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en el Banco de la 
Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Río Grande.

Río Grande, de Noviembre de 2023.
Para ser publicado por el término de dos días en Boletín Oficial de la 

Provincia y Diario de mayor circulación
Aldo Edgardo Marín -Prosecretario
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Se destaca que si bien dicho espacio 
estará abierto a la comunidad, se hará 
especial énfasis en la participación de 
jóvenes entre 13 y 18 años, bajo las 
premisas de democratizar e incorporar 
las Tecnologías de la Información y la 
Comunicación a los procesos pedagó-
gicos educativos. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez señaló: “estamos poniendo en 
marcha este Punto Digital en la zona 
sur de Río Grande para brindarles una 
herramienta más a nuestras juventu-
des” y destacó que el mismo funcio-
nará “en un Espacio Joven que todos 
los días está lleno de pibes y pibas que 
concurren a participar de los talleres y 
actividades que proponemos”.

“El equipamiento con el que hoy 
contamos es gracias a un Gobierno Na-
cional que nos acompaña permanen-
temente para consolidar a Río Grande 
como una ciudad modelo en oferta de 
inclusión digital y formación en oficios 
digitales”, resaltó Perez.

Por último, el Intendente sostuvo: 
“estamos muy agradecidos a la Secre-
taría de Innovación Pública, a este pro-
grama Punto Digital que se desarrolla 
en todo el país. Para nosotros, es fun-

RÍO GRANDE TIENE UN NUEVO PUNTO DIGITAL 
El mismo se encuentra ubicado en el Espacio Joven de zona sur. Su puesta en marcha comprende la incorporación de equipamiento 
tecnológico para el Microcine y la Sala de Informática y la apertura de una Sala de Entrenamiento para videojuegos. Mediante este 
nuevo Punto Digital en la ciudad, el Municipio busca a garantizar el acceso a cientos de familias riograndenses a la alfabetización digital. 

CÓMO VIENE EL CIERRE 
DE AÑO DE LAS GESTORAS 
CULTURALES TDF

Gestoras Culturales TDF dieron 
cuenta de las últimas actividades del 
año que están realizando o colaboran-
do en su organización, y definieron 
con precisión la específica tarea que 
desarrollan impulsando acciones cul-
turales de lo más diversas.

Claudia Damonte y Alejandra Pe-
retti, técnicas superiores en Gestión 
Cultural y Gestoras Culturales TDF, 
destacaron por FM Master’s el éxito de 
las actividades culturales organizadas 
durante el año y delinearon su labor 
en la promoción de diversas acciones 
culturales en Tierra del Fuego.

“Este año, cada evento que rea-
lizamos tuvo una gran repercusión, 
con una participación masiva de la 
comunidad. Nos encontramos con 
personas que nos siguen en cada uno 
de los eventos”, expresó Damonte, su-
brayando la creciente participación 
ciudadana.

El rol del gestor cultural, según 
Peretti, radica en convertir proyectos 
culturales teóricos en realidades pal-
pables. “El gestor cultural busca trans-
formar proyectos culturales teóricos 
en realidades palpables. Por ejemplo, 
‘Tradición y Cultura’, en su momento, 
fue un proyecto teórico que surgió al 
finalizar nuestros estudios. Se mate-
rializó en 2021 como cierre de la carre-
ra y, desde entonces, ha evolucionado, 
buscando diferentes perspectivas e in-
volucrando a la comunidad”, explicó.

La participación activa de la comu-
nidad es esencial, y las gestoras cul-
turales están abiertas a colaborar en 
la realización de los sueños culturales 
de los ciudadanos. “Lo ideal es que se 
acerquen a comentarnos cuál es la pro-
puesta, el pensamiento, la idea que tie-
nen, para poder realizar que ese sueño 
se convierta en realidad”, afirmó Pere-
tti.

Entre las actividades recientes, des-
tacaron la tercera edición de “Tradición 
y Cultura”, un evento bajo techo con 
danzas folklóricas, cantantes, grupos 
de danza de la ciudad y la intervención 
del jardín Chowen. Además, participa-
ron en la Fiesta de las Provincias, pre-
sentando un stand que destacaba la 
cultura argentina.

“Tradición no solamente es el Mar-
tín Fierro; hay muchas más lecturas 
que nos llevan a conocer nuestras raí-
ces”, agregó Damonte.

El compromiso de Gestoras Cultu-
rales TDF no se detiene, y ya están pla-
nificando actividades para el próximo 
año, incluyendo la colaboración en la 
organización del concierto navideño 
de la Fundación Música del Fin del 
Mundo, programado para el 16 de di-
ciembre.

El trabajo continuo de estas gestoras 
contribuye significativamente a enri-
quecer la escena cultural de Ushuaia y 
Tierra del Fuego y fortalecer los lazos 
entre la comunidad y sus tradiciones.

damental este acompañamiento para 
seguir trabajando por y para nuestras 
juventudes”. 

Por su parte, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, asegu-
ró: “poner en marcha este nuevo Punto 
Digital es una muy buena noticia para 
los vecinos y vecinas de los barrios de 
zona sur. Esperamos que lo puedan 
disfrutar, aprovechar y que cada vez 
más jóvenes se sumen y sean parte de 

la familia de Espacio Joven”.
Asimismo, afirmó: “con nuestro Es-

pacio Tecnológico, el Centro de Forma-
ción Laboral y Tecnológica y este Punto 
Digital que sumamos con Nación se-
guimos ampliando la oferta de capaci-
tación y de servicios para las y los rio-

grandenses”. 
Finalmente, la directora del Progra-

ma Punto Digital, Pilar Araneta, des-
tacó que el Punto Digital de Espacio 
Joven “es parte de una Red de más de 
650 Puntos digitales, distribuidos alre-
dedor del país para que pibes y pibas 
accedan a las tecnologías” y subrayó 
que “esto es parte de un esfuerzo de to-
dos para lograr mayor inclusión digital 
y oportunidades de formación para el 
futuro”. 

En la puesta en funcionamiento, 
estuvieron presentes el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro; 
autoridades de la Secretaría de Innova-
ción Pública de la Jefatura de Gabinete 
de Ministros de la Nación: Pilar Araneta 
-directora del Programa Punto Digital- 
y Fernanda López Franz -coordinadora 
del Equipo de Monitoreo y Vinculación 
Continua; el director General de Mo-
dernización y Nuevas Tecnologías, Da-
vid Massimino y la directora General 
de Promoción Comunitaria, Débora 
Galichini.

AGENDA DE ACTIVIDADES

ESPACIO JOVEN 
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EL INTENDENTE INFORMÓ 
QUE “ESTAMOS MUY 

PRONTOS A COMENZAR 
LA OBRA DEL CENTRO DE 
DÍA PARA JUBILADOS Y 

JUBILADAS DE NUESTRA 
CIUDAD PARA SEGUIR 

MEJORANDO LA CALIDAD 
DE VIDA DE TODAS LAS 

PERSONAS MAYORES DE 
RÍO GRANDE”.

El intendente Martín Perez com-
partió un festejo con la Asociación 
Civil de Jubilados y Pensionados Mu-
nicipales de Río Grande. El “Día del 
Jubilado Municipal” fue decretado el 
año pasado por el Intendente con el 
fin de reconocer su trayectoria y la 
labor que llevaron adelante durante 
gran parte de su vida para construir 
esta ciudad.

Ante el segundo año de cele-
bración, el Polideportivo Alejandro 
“Guata” Navarro fue escenario de 
una gran fiesta en conmemoración a 
las jubiladas y jubilados municipales.

Al respecto, Martín Perez expresó 
que “somos una familia que ha cons-
truido y seguirá construyendo nues-
tra ciudad y su historia”.

Destacó que “como Asociación 
velan por una Río Grande donde 
pensamos en todas las generaciones 
y en todas las edades de nuestro de-
sarrollo. Tenemos el desafío de seguir 
llevando acciones que integren a las 
personas mayores, a jubilados y jubi-
ladas a la vida activa”.

El Intendente informó que “esta-
mos muy prontos a comenzar la obra 
del Centro de Día para Jubilados y 
Jubiladas de nuestra ciudad para se-
guir mejorando la calidad de vida de 
todas las personas mayores de Río 
Grande”. También destacó que, a 
través de la lucha y el trabajo como 
Asociación “han logrado un derecho 
fundamental que es el bono de fin de 
año que será nuevamente entregado, 
el cual ha sido fruto de muchos años 
al servicio de la ciudad”.

Finalmente, instó a que “me ayu-
den a seguir haciendo de Río Grande 
la ciudad que soñamos, que crece, 
que se desarrolla, que genera trabajo, 
y que nos permite una mejor calidad 
de vida para ustedes, para nuestros 
hijos, para nuestros nietos y ser una 
comunidad organizada”.

Por su parte, Sergio García, presi-
dente de la Asociación de Jubilados 
y Pensionados Municipales, aseguró 
que “ninguna gestión ha animado 
tanto a un jubilado como lo ha hecho 

“RÍO GRANDE ES LA CIUDAD QUE PIENSA Y 
TRABAJA POR TODAS LAS GENERACIONES”
Lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco del Día del Jubilado Municipal. Los festejos se realizaron en el Centro Deportivo 
Alejandro “Guata” Navarro. Es importante destacar que la conmemoración de este día fue instituida en el 2022 mediante decreto 
firmado por el Intendente, quien adelantó que los jubilados municipales percibirán nuevamente el bono de fin de año.

esta. Agradezco al Intendente que 
nos cedió esta celebración y a todos 
los compañeros y compañeras por el 
trabajo, el compromiso y el esfuerzo. 
Que sean muchos años más”.

En el transcurso de la velada, 
fueron reconocidos 2 colaboradores 
muy importantes de la Asociación de 
Jubilados Municipales: Mabel Jones y 
Daniel “Tucu” Juárez. 

Asimismo, acompañaron la jorna-
da el secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro; la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Alejan-
dra Arce; la secretaria de Desarrollo 
Social, Silvana Angelinetta; el sub-
secretario de Desarrollo Social, Pa-
blo Gattamora; la directora general 
de Promoción Comunitaria, Débora 
Galichini; la jefa departamental de 
PAMI, Erica Verón; así como jubila-
dos y jubiladas municipales.

DÍA DEL JUBILADO MUNICIPAL

SOLICITADA

¡TIERRA DEL FUEGO, ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR DICE SI A LA INDUSTRIA, 
SI A LA SOBERANIA, SI A LA UNIDAD NACIONAL Y EL DESARROLLO. SI A LA PATRIA!

Los y las abajo firmantes, representantes de diversos espacios políticos y gremiales de la provincia de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, expresamos nuestro contundente apoyo a la candidatura de la fórmula presidencial Sergio Massa- 
Agustín Rossi, entendiendo que es la que mejor representa las garantías de futuro, desarrollo y oportunidades para nuestra Provincia 
y quienes habitamos este austral suelo argentino.  

Somos conscientes del peligro que representa para los fueguinos y fueguinas la posibilidad de que nuestro país sea conducido 
por personajes que odian nuestra esencia y nuestras raíces, como el candidato de la Libertad Avanza Javier Milei. 

Milei ha dicho en reiteradas ocasiones que busca eliminar la educación pública proponiendo un modelo arancelado, suprimir 
la obra pública, quitar los subsidios al transporte público, eliminar las indemnizaciones de los trabajadores y quiere promover la libre 
portación de armas en un contexto creciente de inseguridad en nuestro País. 

No es solo lo que afirma, sino lo que niega: niega los crímenes de lesa humanidad, que las islas Malvinas sean argentinas, 
niegan que el Reino Unido haya cometido crímenes de guerra al bombardear y asesinar a nuestros 323 compatriotas del Crucero 
General Belgrano, idolatrando a su responsable Margaret Thatcher y profanando la memoria de nuestros héroes. 

Su propuesta pone en peligro a nuestra provincia, porque apunta a destruir su régimen de promoción industrial, como se vio 
durante el gobierno del socio político de Milei, Mauricio Macri, con miles de puestos de trabajo menos en la industria y trabajadores 
con sueldos congelados.

El modelo privatizador que propone junto a la destrucción de la moneda nacional atenta contra jubilaciones y pensiones, obras 
sociales, hasta los clubes entrarían en un esquema de sociedades anónimas, una verdadera destrucción social, cultural y educativa 
de nuestro país. 

Una vez mas, desde los confines más australes del mundo levantamos alto nuestra bandera, la celeste y blanca, la de la Patria. 
Y cuando entremos al cuarto oscuro, vamos a votar la celeste y blanca, la boleta de Sergio Massa, porque creemos que 

es la persona con las mejores condiciones para liderar a nuestro país en un momento de desafíos y oportunidades. Un hombre 
comprometido con la soberanía argentina, la justicia social y el desarrollo económico.

Comprometido con la defensa de la Ley 19.640, fundamental para el desarrollo industrial de nuestra provincia, generando 
miles de puestos de trabajo y dinamizando la economía local. La reciente firma del decreto nacional para incluir a las industrias textiles 
ratifica su compromiso, dando seguridad a cientos de familias que dependen de ese sustento. 

Sergio Massa representa también un país con obras, que implica más infraestructura, caminos, viviendas, centros deportivos, 
escuelas, hospitales, todo lo que se necesita en cada rincón de nuestro país. Defiende la soberanía sobre nuestras Islas Malvinas, 
Georgias del Sur y Sándwich del Sur y los espacios marítimos e insulares correspondientes, así como nuestro Sector Antártico, el mar 
territorial y la Plataforma Continental.

Estamos convencidos de que Sergio Massa es el presidente que Tierra del Fuego necesita. Por eso, pedimos a los fueguinos 
y fueguinas que el próximo 19 de noviembre acompañemos a Sergio Massa para construir el futuro y la Argentina que soñamos.

FIRMAN 
Walter Vuoto Intendente,  Andrea Freites Legisladora - Diputada Electa, Juan Carlos Pino Presidente Concejo - Legislador Electo, Carolina 

Yutrovic Diputada Nacional;  Eugenia Dure, Senadora; Gabriela Muñiz Siccardi, Secretaria de Planificación - Viceintendente Electa; Victoria Vuoto, 
Legisladora Provincial; Laura Avila, Concejala de la Ciudad de Ushuaia; Gabriel de la Vega, Concejal de la Ciudad de Ushuaia; Walter Abregú,  
Concejal de la ciudad de Río Grande; Matias Rodriguez, Concejal de la ciudad de Tolhuin; Janet Alderete, Concejal de la ciudad de Tolhuin, Rosana 
Taverna, Concejal de la ciudad de Tolhuin; Marcelo Muñoz, Concejal de la ciudad de Tolhuin; Tomas Garcia, Legislador Provincial Electo, Nicolas 
Pelloli, Concejal Electo de la ciudad de Ushuaia. 

Centro de Empleados de Comercio de Ushuaia CECU, Sindicato de Camioneros, UTGHRA, APDFA; Sindicato de Plásticos, UPCN, ATRARA, 
UTA, Patrones del Puerto, ATSA, ASEOM, ATE, SADEM y la Asociacion de Propietarios de Taxis. SUTCAPRA, SEMUP, La Bancaria, SIPETAX, APEL, 
SOMRA, UPSRA, SUETRA, CEA UDAF, UOYYEP, ATRADA. SUPAS, UOCRA, SOMU, Agencias de Remises de Ushuaia.

Partido Justicialista TDF AeIAS, Partido de la Victoria, Partido social Patagónico, Partido Electoral por la Unidad Popular, el Partido Frente 
Grande, Soberanos, Movimiento Evita, Movimiento Solidario Independiente, agrupación La Campora, UB Conducción Peronista, Hacemos Ushuaia, 
agrupación 8 de Octubre, Partido ECOS, Partido Haruwen, Partido Pensando en Grande, UB Esther Fadul RG.

Delegaciones Nacionales de RENAPER, PAMI, AFIP, ANSES, CAJ. Congresales del PJTDF AeIAS, Partido Integración y Trabajo.
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PROVINCIALES

UN FORENSE ASEGURÓ QUE RAGO ZAPATA FUE 
ASESINADA “CON SAÑA Y BRONCA”

En el marco del juicio para escla-
recer el asesinato de la joven fuegui-
na estudiante Marianela Rago Za-
pata, este lunes declararon forenses 
ante el Tribunal Oral en lo Criminal 
(TOC) 29 porteño.

Héctor Di Salvo, médico legista 
y parte del Cuerpo Médico Foren-
se de la Corte Suprema de Justicia, 
declaró en una nueva audiencia en 
el juicio que se le sigue a Francisco 
Amador (36) por el crimen de su ex-
pareja, Rago Zapata. Lo hizo junto a 
sus colegas Juan José Fenoglio, César 
Romero y Marcos Banic, con quienes 
formó parte de la Junta Médica que 
supervisó la autopsia al cadáver de 
Marianela.

El médico forense que realizó 
la autopsia al cuerpo de Marianela 
Rago Zapata, la joven hallada de-
gollada y con 23 apuñaladas en ju-
nio de 2010 en el departamento del 
barrio porteño de Balvanera que 
alquilaba, afirmó este lunes que el 
homicida actuó “con bronca” y que 
le provocó “múltiples lesiones” las 
cuales fueron realizadas “con saña y 
muchas ganas”.

El especialista declaró que “me 
acuerdo que (Rago Zapata) tenía 
muchas lesiones, fundamentalmen-
te punzo cortante, traumáticas, tipo 
contusas. Predominantemente la 
causa de la muerte fue un degüello. 
También tenía un desgarro en el hí-

Continúa el juicio a Francisco Amador, único imputado por el crimen de la joven de 23 años, quien fue hallada degollada en el 
interior de su departamento del barrio porteño de Balvanera.

gado, que también puede ser una le-
sión idónea para provocar la muer-
te”.

Además, el forense manifes-

tó ante los jueces Hugo Navarro, 
Juan María Ramos Padilla y Rodol-
fo Goerner que el corte en el cuello 
fue producido “por un arma blanca 

sin filo”, y que la lesión en el hígado 
pudo haber sido producida por “un 
golpe fuerte o subirse arriba” del ór-
gano afectado.

“Yo me incliné más de que fuera 
arrollado, es decir, que el hígado fue 
aplastado”, añadió Fenoglio, quien 
también participó de la junta médica 
realizada durante la etapa de instruc-
ción de la causa.

Respecto a los golpes recibidos por 
la víctima, Di Salvo fue contunden-
te al expresar que los mismos fueron 
realizados “con mucha saña, o de una 
manera vulgar, diría que con muchas 
ganas”, y agregó que la joven estu-
diante de periodismo tenía “lesiones 
de defensa como si hubiera querido 
parar el arma o los golpes”.

Frente a ello, el juez Ramos Padilla 
consultó al testigo si existen motiva-
ciones para tal ensañamiento, a lo que 
Di Salvo respondió que, si bien es muy 
difícil saberlo y que “entraría en un te-
rreno de hipótesis”, sostuvo que “en la 
jerga vulgar sería bronca”.

Luego, el fiscal de juicio Sandro 
Abraldes quiso saber si la víctima pa-
deció dolor ante la agresión y el foren-
se respondió categóricamente que sí.

En tanto, el perito Romero declaró 
que fue quien examinó al acusado a 
Amador al momento de ser detenido 
como acusado del crimen de su expa-
reja.

“Las lesiones que le vi son que a ve-
ces se pueden borrar en 24 o 48 horas, 
según la presión y la superficie donde 
se realizó la presión. La data de pro-
ducción que tenían es de entre 48 y 
72 horas. Recuerdo que eran lesiones 

JUICIO POR MARIANELA RAGO
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RESCATE HEROICO DE BOMBEROS Y POLICÍAS

En la tarde del domingo en Us-
huaia, bomberos y policías recibie-
ron un alerta sobre una situación de 
emergencia: una mujer estaba in-
tentando arrojarse del puente ubi-
cado en Alem y Marco Zar.

Alrededor del mediodía, en el 
sector de la barandilla de dicho lu-
gar, se hicieron presente dos efec-
tivos policiales de la Comisaria 
Tercera, la Sargento Susana Cuello 
y Agente Thomas Girard, para con-
tener físicamente a la mujer, quien 
proseguía con su intención atentar 
contra su integridad física. El Ins-
pector Emanuel Santurba, se posi-
cionó por debajo de la baranda a fin 
de sujetarla.

Los bomberos se encontraron 
con que la joven estaba siendo con-
tenida por el personal policial. El 
Grupo de Rescate con Cuerda (RTC) 
desplegó sus equipos y, en particu-
lar, generó un anclaje en la unidad 

de rescate N° 9. Se vinculó una cuer-
da para asegurar a un rescatista de 
bomberos, quien cruzó para asistir 
a la persona en peligro. Simultánea-
mente, brindó seguridad al personal 
policial que ya había cruzado inicial-
mente las vallas de protección.

Una vez que la joven fue conte-
nida y asegurada, se procedió a su 
descenso. Otro grupo de bomberos 
estaba posicionado estratégicamente 
sobre el lecho del río para recibir a la 
joven de manera segura.

Posteriormente, fue asistida por 
profesionales de la salud que la tras-
ladaron al nosocomio local, donde 
recibió la atención profesional nece-
saria.

Desde el cuartel de Bomberos 
indicaron que “este exitoso rescate 
destaca la importancia de la coordi-
nación entre diferentes servicios de 
emergencia del personal de bombe-

leves difícil de identificar. También 
presentó un cuadro de angustia por 
un momento vivido”, indicó el legis-
ta.

Por su parte, el perito de parte de 
la querella, experto en criminalista y 
doctor en criminología, Raúl Torre, 
sostuvo en su exposición ante el TOC 
que en living comedor fue el lugar 
“donde se produjeron con seguridad 
las lesiones más importantes de la 
víctima”, ya que allí había una gran 
mancha de sangre y se hallaron dos 
horquillas de pelo.

“También nos llamó la atención 
que en la cocina se encontraba abier-
to el cajón de los cubiertos. Creemos 
que de allí se tomó el instrumento 
(cuchilla)”, aseguró antes de relatar 
cómo él creyó que sucedió el crimen.

Para Torre, Rago Zapata “recibió 
dos golpes, uno en la zona hepática 
que provocó lesiones y una en la zona 
de la nariz, que le generó una fractu-

ra, lo que le provocó un estado de 
indefensión”.

“Luego, el o los criminales van 
al cajón de los cubiertos, obtiene el 
elemento y ahí produce las heridas 
de arma blanca. Hay muchas lesio-
nes de defensa. La lesión de degüe-
llo produjo la muerte, por esa lesión 
asumimos que estaba por delante 
de la víctima. Muchas lesiones se 
produjeron estando la víctima en el 
piso”, indicó el especialista.

En ese momento se produjo la 
intervención del abogado defensor 
de Amador, Luis Ricca, quien inte-
rrogó a Torre respecto a la posibi-
lidad de que haya sido más que un 
asesino, pero el criminólogo afirmó 
que “la hipótesis más probable es 
que fue una sola persona”.

Cómo sigue el proceso 
El juicio continuará el próximo 

miércoles en la sala del TOC 29, 

ubicada sobre la calle Paraguay 1536 
con la declaración de más peritos 
propuestos por las partes.

El lunes 27 de noviembre será la 
primera jornada de alegatos a cargo 
del fiscal Abraldes y de la querella, 
integrada por los letrados Esteban 
Galli y María de la Paz Herrera, del 
Programa de Asistencia y Patrocinio 
Jurídico a Víctimas de Delito de la 
Defensoría General de la Nación.

Por el crimen de Marianela, ase-
sinada el 27 de junio de 2010 y halla-
da un día después degollada y con 
23 puñaladas en su departamento 
del barrio porteño de Balvanera, se 
está juzgado a su expareja, quien 
durante la etapa de instrucción de la 
causa -entre 2013 y 2018- fue sobre-
seído en cinco oportunidades, pero 
vuelto a procesar hasta llegar al jui-
cio.

Amador llegó al debate en liber-
tad y acusado de “homicidio simple” 

-con pena de 8 a 25 años de prisión-, 
ya que la figura del “femicidio” que 
se castiga con prisión perpetua, re-
cién se incorporó al Código Penal a 
partir de 2013.

En la primera audiencia, Amador, 
quien conoció a la víctima cuando 
era preceptor de su colegio en la 
localidad fueguina de Río Grande, 
aceptó responder preguntas de las 
partes y negó su responsabilidad del 
hecho.

Marianela fue hallada asesinada 
el 28 de junio de 2010, cuando su 
hermano Matías fue a ver qué pasa-
ba en el departamento 7mo. “A” que 
la chica alquilaba en la calle Tucu-
mán 2080. 

La estudiante yacía en el piso del 
living y, según la autopsia, murió 
degollada y quien la asesinó le apli-
có además 23 puñaladas con una 
cuchilla que desapareció del cajón 
de la cocina de la casa.

USHUAIA

Se contuvo a una mujer en el puente ubicado en Alem y Marco Zar.  

ros, policía y salud. La pronta res-
puesta y la acción conjunta jugaron 
un papel crucial en la preservación 
de la vida de esta joven en crisis”.

Asimismo recordaron que “es fun-
damental recordar la importancia de 

la salud mental y buscar ayuda profe-
sional en momentos difíciles, y poder 
prevenir este tipo de episodios”.

Si se necesita apoyo o se conoce a 
alguien que lo necesite, comuníquese 
con los servicios de emergencia.
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PROVINCIALES

MÁS DE 600 EGRESADOS RECIBIERON SU 
CERTIFICADO Y EQUIPAMIENTO
El Espacio Tecnológico fue sede de dicha entrega destinada a egresados y egresadas de todos los talleres brindados por el 
Espacio y particularmente del club de Adultos en Tecnología; del Club Ingenias YPF; del taller de: Diseño y Tecnología, Producción 
Audiovisual, Grabación Musical, Ilustración Digital, Modelado 3D, Robótica y Desarrollo de Videojuegos del Potenciar Inclusión 
Joven; entre otros.

Con más de 100 corredores de toda 
la provincia se llevó adelante una prue-
ba atlética histórica para Río Grande, 
donde los atletas recorrieron 21 kiló-
metros por la ciudad. 

El día domingo se vivió una jornada 
histórica para el Atletismo de nuestra 
ciudad, con más de 100 corredores de 
toda la provincia que se hicieron pre-
sentes para ser parte de los 21 Kilóme-
tros. Dicha maratón organizada por 
Atletismo Río Grande, con el acompa-
ñamiento del Municipio, tuvo como 
punto de largada y llegada el Parque de 
los 100 años, recorriendo la ciudad de 
norte a sur.

Si bien en oportunidades anterio-
res ya se habían realizado pruebas de 

CHARLA INFORMATIVA SOBRE LA 
DIABETES

En el marco del Día Mundial de la 
Diabetes, profesionales del Munici-
pio de Río Grande llevarán adelante 
esta propuesta en el CMS N.° 1 (Lui-
sa Rosso 779), desde las 10 horas. La 
actividad es abierta a la comunidad 
y no requiere inscripción.

El equipo interdisciplinario de 
Salud Municipal llevará adelan-
te una charla informativa sobre la 
Diabetes, a partir del abordaje de 
información clave a tener en cuenta 
principalmente por aquellos que la 
padecen. 

El encuentro tendrá lugar este 
martes 14 de noviembre, a las 10 ho-
ras, en el Centro Municipal de Salud 
N.° 1 (Luisa Rosso 779). Durante el 
mismo, se tratarán: estrategias de 
prevención, cuidado de los pies, la 
importancia de la medicación; con-
trol y uso de glucómetro. alimenta-
ción saludable, actividad física y la 
importancia de los buenos hábitos.

Cabe aclarar que la actividad es 
abierta a toda la comunidad y no re-
quiere inscripción previa.

HISTÓRICA MEDIA MARATÓN DE RÍO 
GRANDE

las mismas características, ninguna 
había tenido esta magnitud. En esta 
ocasión, el Municipio acompañó con 
un trabajo mancomunado desde la 
Agencia de Deportes, Defensa Civil y 
Tránsito, para el normal desarrollo de 
la competencia.

La Maratón tuvo las victorias de 
dos atletas locales, Pablo Ernaga entre 
los hombres y Daniela Martínez entre 
las mujeres. 

El gerente de la Agencia de De-
portes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña, y el subsecretario de Depor-
tes, Diego Radwanitzer, fueron parte 
de la entrega de premios junto a Cris-
tian García, titular del ente organiza-
dor.

Este sábado 11 de noviembre, en el 
Espacio Tecnológico, se llevó adelante 
la Muestra Anual y entrega de Certifi-
cados 2023 de la “Academia de Artes y 
Oficios Digitales”. Dicha iniciativa tie-
ne como objetivo acercar el acceso a la 
tecnología y la formación en oficios di-
gitales a los diferentes barrios de nues-
tra ciudad.

Durante la jornada, se realizó la en-
trega de más de 600 certificados y de 
80 computadoras y tablets a los egre-
sados y egresadas de diferentes talle-
res, entre ellos: el Club de Adultos en 
Tecnología; del Club Ingenias YPF; y 
de los talleres de: Diseño y Tecnología, 
Producción Audiovisual,  Grabación 
Musical, Ilustración Digital, Modelado 
3D, Robótica y Desarrollo de Videojue-
gos, entre otros.

Gonzalo Ferro, secretario de Ges-
tión Ciudadana, indicó que “hace 
tiempo estamos trabajando con pro-
puestas para que Río Grande avance y 
sea una ciudad del conocimiento, don-
de haya nuevas oportunidades para las 
juventudes, así como para las infancias 
y adultos mayores”, de forma tal que 
“todos y todas integren un proyecto de 
vida y puedan desarrollarse en el lugar 
que eligen para vivir”.

“Esta es parte de las entregas que 
venimos realizando desde el Munici-
pio” dado que contamos con los egre-
sados del “Espacio Tecnológico y del 

ESPACIO TECNOLÓGICO

Centro de Formación Tecnológica de 
la Zona Sur de nuestra ciudad”, ex-
presó el funcionario. Además, agregó 
que “la entrega de esta herramienta 
tiene como fin desplegar los cono-
cimientos adquiridos y continuar 
aprendiendo, brindando posibili-
dades a quienes no tienen cubierto 
este acceso, generando una inclusión 
real”

Asimismo, Ferro agradeció a 
“Fundación YPF por trabajar conjun-
tamente con el Municipio mediante 
el club Ingenias, programa de forma-
ción vinculado a mujeres en tecnolo-
gía”. Con todos los talleres y cursos 
brindados durante 2023, Ferro se-
ñaló que “hemos logrado mucho en 
inclusión digital, accesibilidad y for-
mación profesionalizante para todas 
las edades” ya que, de esta manera, 
“construimos la ciudad que quere-
mos, acompañados de todos los veci-
nos y vecinas de Río Grande”.

Por su parte, Evelyn Cels, coordi-
nadora de Desarrollo Local de Fun-
dación YPF, expresó que, “el progra-
ma Ingenias busca acortar la brecha 
de género en ciencia y tecnología, di-
cho programa se creó en 2018 junto 
las organizaciones Chicas en Tecno-
logía y Media Chicas”, de esta mane-
ra, “se inserta en la política de género 
de la Fundación en pos de que más 

RÍO GRANDE

mujeres participen en la industria pe-
trolera y el ecosistema emprendedor 
tecnológico”.

En esa línea, destacó que “la po-
sibilidad de que Río Grande cuente 
con este tipo de programas es por-
que hay un Municipio comprometi-
do, que está vinculado directamente 
con la tecnología, con la equidad y 
que, mediante diferentes políticas, 
construyen una ciudad tecnológica”. 
Por ello, “agradezco a Río Grande por 

acompañar, por la convocatoria y por 
involucrarse en estos temas”.

A partir de la Academia de Artes y 
Oficios Digitales, el Municipio busca 
potenciar habilidades para trabajar en 
tecnología y reducir la brecha digital. 
Motivo por el cual es esencial brindar 
accesibilidad a la misma, para que ve-
cinas y vecinos puedan desarrollar sus 
capacidades independientemente de 
la edad, con el objetivo de que puedan 
vincularse en el mundo digital.

CON MÁS DE 100 CORREDORES
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INCENDIO EN PORVENIR PODRÍA DEBERSE A 
EJERCICIOS MILITARES EN LA ZONA

 
El incendio forestal en la Estancia 

Las Mercedes, alrededor de la ciudad 
chilena de Porvenir, ha alcanzado pro-
porciones críticas, afectando más de 
1,200 hectáreas. 

La Agrupación Ecológica Patagóni-
ca expresó su consternación, sugirien-
do que el inicio del fuego podría vin-
cularse a ejercicios militares conjuntos 
realizados por las Fuerzas Armadas de 
Chile.

La situación actual presenta un 
riesgo grave para la fauna y flora local, 
especialmente durante la temporada 
de reproducción. La Agrupación desta-
có la necesidad de revisar los protoco-
los y las fechas de los ejercicios milita-
res para evitar desastres ambientales. 
También subrayó la responsabilidad 
compartida en la conservación del me-
dio ambiente.

Más de 150 personas, incluyendo 
brigadistas de la Corporación Nacional 
Forestal (CONAF), Bomberos de Porve-
nir y operarios de maquinarias, se en-
cuentran trabajando arduamente para 
contener el incendio. Un helicóptero, 
desplegado antes de lo previsto, se 

gión complican el control del fuego, 
planteando desafíos adicionales.

El helicóptero desplegado permite 
una respuesta más rápida y eficiente. 
Su capacidad para transportar bri-
gadistas y lanzar agua desde el aire 
mejora las posibilidades de control. A 
pesar de los esfuerzos, se espera una 
evaluación detallada de los daños, en-
focándose en la extensa área afectada 
y la posible pérdida de vida silvestre.

Silva proporcionó información 
detallada sobre las estrategias actua-
les y los riesgos involucrados en una 

reciente aparición en un medio local. 
La colaboración entre entidades y la 
movilización de recursos adicionales 
destacan como elementos clave en la 
respuesta al incendio.

El incendio en Porvenir despierta la 
necesidad de una revisión exhaustiva 
de protocolos y prácticas de ejercicios 
militares. La prevención y la acción con-
certada son cruciales para abordar los 
desafíos ambientales. La comunidad y 
las autoridades enfrentan una situación 
crítica que demanda una respuesta in-
tegral y coordinada.

sumó a los esfuerzos, permitiendo el 
traslado de brigadistas y lanzamien-
tos de agua.

La directora regional de CONAF, 
Alejandra Silva, destacó la colabora-
ción esencial entre diversos organis-
mos y la comunidad para hacer fren-
te al desafío. Además, informó sobre 
medidas de prevención y estrategias 
en curso para controlar y extinguir 
el fuego, enfatizando la importancia 
de la coordinación en situaciones de 
emergencia.

La Agrupación Ecológica Patagó-
nica, por su parte, agradeció a los or-
ganismos y funcionarios que luchan 
contra el incendio y expresó la espe-
ranza de que los esfuerzos conjuntos 
conduzcan a una resolución pronta y 
exitosa del desastre ecológico en Por-
venir.

La extensión y severidad del incen-
dio requieren un monitoreo constan-
te. Expertos señalaron que el combate 
puede extenderse por más de 10 días, 
considerando las condiciones meteo-
rológicas previstas. La topografía y la 
diversidad de combustibles en la re-

DESASTRE ECOLÓGICO

Un verdadero desastre ecológico en Porvenir provocó el incendio forestal desencadenado hace varios días. Un helicóptero y más 
de 150 personas combaten las llamas. Preocupación por vínculo con ejercicios militares.



  TIEMPO FUEGUINO | 14 de Noviembre de 202314 | 

En charla exclusiva con Fundación 
FINNOVA el contador y exministro de 
Economía de Tierra del Fuego, Maria-
no Viaña, nos cuenta más detalles so-
bre los orígenes de esta ley fundamen-
tal para la provincia. Segunda entrega 
de “Descubriendo la 19.640”.

Luego de la sanción de la ley 19.640 
en 1972, Mariano cuenta que la llegada 
de las primeras industrias a Tierra del 
Fuego fue un proceso, no se dio de un 
día para el otro.  “A través de la ley se 
estableció un régimen especial fiscal 
aduanero para Tierra del Fuego con el 
fin de fomentar la actividad económica 
y de esa manera asegurar la presencia 
de argentinos y consolidar la soberanía 
en el último confín de la tierra”, relata 
Viaña.

Los primeros años después de 1972 
el foco continuó siendo el crecimiento 
del comercio. “Al principio la actividad 
fundamentalmente se desarrolló en lo 
comercial, que el primer sector del ré-
gimen beneficiado con la introducción 
de productos importados y nacionales. 
Esto además permitió el equipamiento 
de muchas actividades”.

“Después en Ushuaia se instaló una 
fábrica de televisores instalada en el 

“ASEGURAR LA PRESENCIA ARGENTINA Y CONSOLIDAR LA 
SOBERANÍA FUE EL OBJETIVO PRINCIPAL”

LA 19.640, POR UNO DE SUS CREADORES

En la segunda entrega de “Descubriendo la 19.640”, Mariano Viaña -uno de sus creadores- cuenta cómo la ley fue diseñada con los 
propósitos de estimular la economía fueguina y fortalecer la presencia nacional en el sur de Argentina.

centro del entonces pueblo, en una 
propiedad de la familia Bronzovich 

sobre Piedrabuena y San Martin, y una 
textil”.

En Río Grande “se instaló ATMA que 
hizo de todo porque para entrar con 
los porcentajes debían tener una par-
te que podía ser importada, una parte 
que podía ser nacional y otra de Tierra 
del Fuego, entonces había muchas co-
sas que se podían hacer, eso fomentó 
mucho la actividad y sobre mucho tra-
bajo personal, eso fue comenzando a 
ocupar a la gente, se empezó con una 
importante masa de gente, había un 
movimiento muy importante y empe-
zó a crecer la población de una manera 
significativa”.

“También llegó una fábrica de re-
lojes llamada Ifresa. Se instalaron las 
fábricas textiles que venían con expe-
riencia en el sur, en la zona de Trelew. 
La primera fue Hilandería Río Grande y 
después Textil Oeste”.

“En cuanto a las fábricas electróni-
cas, Hitachi fue la primera, había una 
que se quemó que fue Kenia, Talent 
hizo los gabinetes de madera, pero 
después también se les quemó la fá-

brica. Para ese entonces si la industria 
electrónica que había en Buenos Aires 
desaparecía sino buscaba un refugio en 
algún lugar y lo encontraron en Tierra 
del Fuego”.

“El auge de las industrias electróni-
cas fue después de 1980 porque había 
crecido el consumo. En esa época llegó 
el grupo Aurora con Aurora Grundig y 
fue una de las primeras empresas que 
hizo planes de ahorro en televisores 
y artículos de línea blanca y artículos 
para el hogar que se fabricaban en Tie-
rra del Fuego”.

También Viaña cuenta que la ley 
tuvo momentos difíciles, como cuando 
llegó a la provincia el Fiscal del gobier-
no nacional Luciano Molina. “Recorri-
mos Tierra del Fuego, y vimos galpones 
que eran estructuras de hierro vacías. 
Se importaban repuestos de helicópte-
ros y hasta de submarinos, pero el tema 
en esa época eran los reembolsos que 
reintegraba Nación. Si se importaba un 
grupo electrógeno, te daban el 45% del 
valor, entonces muchos tomaron eso 
como una base de un negocio, una típi-
ca avivada que fue un escollo difícil de 
levantar”.

Mariano, promotor y eje del surgi-
miento de la 19640 recuerda que, de 
aquellos años, “el peor momento fue 
con la caída de la vieja Ley de la zona 
franca. Fue muy difícil, dialogar con 
Nación, hacer entender lo que signifi-
caba para la provincia. Había muchas 
cosas en juego, había mucho egoísmo”.

“Una figura fundamental que tene-
mos que recordar, reivindicar y home-
najear es la del gobernador Gregorio 
Lloret. Él fue único, quizás no se le ha 
dado el merecido reconocimiento, pero 
gran parte de todo lo que hoy estamos 
viviendo es gracias a él y al trabajo y 
esfuerzo de la Armada Argentina, que 
trabajó y luchó por el lugar que nuestra 
provincia tiene”.

TAMBIÉN VIAÑA CUENTA 
QUE LA LEY TUVO 

MOMENTOS DIFÍCILES, 
COMO CUANDO LLEGÓ A 
LA PROVINCIA EL FISCAL 

DEL GOBIERNO NACIONAL 
LUCIANO MOLINA. 

“RECORRIMOS TIERRA 
DEL FUEGO, Y VIMOS 

GALPONES QUE ERAN 
ESTRUCTURAS DE HIERRO 

VACÍAS
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EL IPV ADELANTÓ QUE EL PRESUPUESTO ES 
“SUSCEPTIBLE DE MODIFICACIONES”

Es por las condiciones y diferentes 
variables nacionales, como el proceso 
eleccionario que atraviesa el país, así lo 
afirmó la titular del Instituto Provincial 
de Vivienda (IPV), arq. Laura Montes, 
hoy en la Legislatura. En la presenta-
ción que efectuó en el marco del análi-
sis del proyecto de Ley de Presupuesto 
para el año siguiente, la funcionaria 
señaló que desde la repartición “se-
guimos gestionando financiamientos” 
para dar continuidad a las obras que 
encara la institución. El encuentro fue 
presidido por el legislador Federico 
Sciurano (UCR).

En diálogo con Prensa Legislativa, 
Montes informó que, entre los objeti-
vos destacados para 2023, se encuen-
tran: “Terminar de ejecutar las 500 
viviendas para entregarlas, la genera-
ción de lotes con servicios, compra de 
tierras”, detalló hoy. Asimismo, señaló 
que resta aun afrontar los préstamos 
“por falta de financiamiento. Tenemos 
un atraso considerable, con respecto a 
fondos nacionales de viviendas, es algo 
temporal” y se esperanzó en “remon-
tar” el próximo año.

La Presidenta del IPV insistió en que 
muchas variables macro, están vin-
culadas “a la situación nacional, a las 
elecciones y qué es lo que va a suceder 
el 19” de noviembre próximo. En este 
sentido, también consideró necesario 

“conocer cuáles serán los lineamien-
tos de las políticas habitacionales a 
nivel nacional” y recordó que el IPV 
depende de financiamientos nacio-
nales, “para afrontar nuestro trabajo”, 
dijo.

Ante la presencia de referentes de 
cooperativas de viviendas en el Sa-
lón de Comisiones de la Legislatura, 
Laura Motes reconoció el trabajo que 
llevan adelante, al tiempo que recor-
dó el convenio que mantienen y que 
se encuentra “postergado” debido al 
retraso en los fondos. “Pretendemos 
avanzar porque la Ley estipula que 
trabajemos con cooperativas”, asegu-
ró esta tarde.

Consultada sobre el intercambio 
con la Legislatura, Montes dijo que 
fue “amena” ya que pudieron expre-
sar los términos del trabajo de la ins-
titución. “Quedamos a disposición” 
por las modificaciones que se consi-
deren en el futuro, cerró.

En la presentación, Montes y su 
equipo de gestión dieron cuenta que 
en Tierra del Fuego se ejecutan 446 vi-
viendas, entre Ushuaia y Río Grande 
y se espera por el financiamiento por 
otras 1032 por más de 3 mil millones 
de pesos de inversión. En este senti-
do, y en cuanto al función amiento 
del organismo, esperan –entre gas-
tos corrientes unos 18500 millones 

presupuestados. En orden de obras, 
desde el IPV informaron que se cuenta 
con los siguientes programas en eje-
cución y por ejecutar: Casa Propia en 
Ushuaia y Río Grande. “A través de dis-
tintas líneas que abarcan la construc-
ción de viviendas nuevas, refacciones 
o ampliaciones para el mejoramiento 
de las condiciones de hábitat, vivien-
da e infraestructura básica, la provi-
sión de equipamiento comunitario 
y el otorgamiento de créditos para el 
acceso a un lote con servicios y/o para 
construir”; apertura de calles y redes 
de infraestructura en Río Grande; red 

eléctrica subterránea de baja tensión en 
Ushuaia; planta elevadora cloacal Keyuk 
en Río Grande; integración sociourbana 
en barrio Colombo de Ushuaia; esca-
leras de emergencia en Ushuaia y Río 
Grande, entre otras.

Finalmente informaron que la de-
manda habitacional es mayor en Us-
huaia, la que alcanza los 4732 expe-
dientes, mientras que en Tolhuin es de 
178 y Río Grande de 3308 soluciones. 
También, detallaron que las solicitudes 
atienden más a personas solas sin fami-
lia y que ocupa el primer puesto en las 
tres ciudades.

LEGISLATURA 

MÁS DE 6500 PERSONAS PASARON POR EL MERCADO 
CONCENTRADOR

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Subsecretaría de Desarrollo 
Económico dependiente de la Secre-
taría de Economía y Finanzas, infor-
mó que, durante la doble jornada del 
fin de semana, el Mercado Concen-
trador volvió a ser récord, dado que 
miles de vecinos, vecinas y turistas la 
siguen eligiendo.

El encuentro tuvo lugar el fin de se-
mana en el gimnasio de la Base Naval, 
donde cientos de emprendedores y 
emprendedoras de Ushuaia, tuvieron 
la posibilidad de compartir productos 
y propuestas de cara a las fiestas na-
videñas, que van desde la decoración, 
textiles y gastronomía. 

Mientras que, en el Mercado, los 
productores y feriantes de productos 
alimenticios, indicaron que lo más 
buscado entre los vecinos y vecinas 
continúa siendo el pescado, frutas, 

verduras, huevos lácteos y carnes.  
Cabe mencionar que la propues-

ta, fue un pedido del intendente, 
Walter Vuoto quién pidió generar 
herramientas entre las distintas 
áreas del municipio, que permitan 
contribuir con la economía de las 
familias, y así, acceder a productos 
de calidad en precios económicos. 

Durante el fin de semana, el Mer-
cado Concentrador volvió a tener 
una visita récords por parte de los 
turistas, lo cual permitió elevar los 
niveles de venta de los emprende-
dores que, junto a los puesteros del 
Mercado, lograron superar sus ven-
tas, llevándolo en su conjunto a más 
de 65 millones de pesos.

Por otra parte, desde Economía 
Social indicaron que aquellos veci-
nos y vecinas que quieran participar 
de estas instancias de comercializa-

USHUAIA

ción pueden registrarse en el padrón 
a través vía wahatsapp al teléfono 

(2901) 541855 de lunes a viernes de 
13 a 17 horas.
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PUERTO MADRYN.- El Ushuaia 
Rugby Club se presentó en el Triangu-
lar de Ascenso al Regional Patagónico 
desarrollado en Chubut donde Chen-
que de Comodoro Rivadavia ganó los 
dos cotejos y se quedó con el boleto 
para 2024.

Este sábado, se disputó en Los Fun-
dadores del Puerto Madryn Rugby 
Club el torneo “Triangular de Ascenso” 
de rugby, que puso en juego una plaza 
para el próximo Campeonato Regional 
Patagónico de Clubes.

Del mismo participaron Chenque 
RC de la Unión de Rugby Austral, Us-

EL URC NO PUDO EN EL 
REGIONAL DE ASCENSO

huaia RC de la Unión de Tierra del Fue-
go y el club anfitrión de la Unión de 
Rugby Valle del Chubut. Finalmente la 
plaza quedó para la URA ya que su re-
presentativo ganó los juegos.

Primero, Chenque superó al Lobo 
Marino por 23 - 13 y luego superó a los 
fueguinos 14 - 12, asegurando un se-
gundo cupo para el rugby de la Unión 
Austral, que ya tenía en el Regional a 
Deportivo Portugués. 

Por su lado, Madryn comenzó su 
participación cayendo ante los como-
dorenses y luego pudo recuperarse con 
un 6 - 5 sobre el Ushuaia.

RUGBY

LA SECRETARÍA DE 
MALVINAS PRESENTÓ EL 
PRESUPUESTO 2024

La Secretaría de Malvinas, Antártida, 
Islas del Atlántico Sur y Asuntos Inter-
nacionales, fue la última área del Eje-
cutivo en exponer durante esta jornada 
ante la Comisión de Presupuesto N° 2. 

El titular, Andrés Dachary, centró su 
exposición en la narración de cada uno 
de los hechos que concretaron desde el 
espacio a su cargo, vinculada a la sobe-
ranía sobre las Islas, conflictos fronte-
rizos, posicionamiento de la Antártida 
ante el mundo y diferente temáticas 
que presentaron ante la Cancillería.

Respecto a lo que acontece en el 
mundo, destacó que el objetivo es que 
la Provincia se convierta en un actor 
preponderante y se posicione en la van-
guardia, respecto a lo que está pasando 
en el mundo. Esta acción, “es uno de 
los objetivos más importantes sobre los 
que se gestiona desde el área”, recono-
ció el funcionario.

Sobre el presupuesto propiamente 
dicho, mencionó que el monto previsto 
para el área alcanza más de tres mil mi-
llones de pesos para el 2024, y que parte 
de ello se deriva a las pensiones de los 
veteranos de guerra.

Finalizada la reunión, en diálogo 
con Prensa Legislativa, Dachary sostuvo 
que era importante repasar junto a las 

y los Legisladores los primeros cuatro 
años de gestión. “Malvinas y Antárti-
da son ejes centrales del mandato y de 
este modo, agradecimos el constante 
acompañamiento del Cuerpo legisla-
tivo con la Secretaría y haciendo hin-
capié en los desafíos que se vienen por 
delante”.

Además, el Secretario puntualizó 
sobre el proceso eleccionario que vive 
nuestro país, “el domingo vamos a ele-
gir quién conduzca los destinos de la 
Argentina. Sabemos que hay dos mo-
delos absolutamente diferentes pro-
puestos, uno que claramente condice 
con nuestra mirada de soberanía; de 
ejercicio de jurisdicción; del reclamo 
sobre nuestras Islas Malvinas con la 
Antártida y demás temas”, dijo Da-
chary.  

“A partir de esto pensar una política 
inteligente que nos permita seguir cre-
ciendo con desarrollo, con mayor eco-
nomía y con mayor integración. De-
bemos mantener una defensa férrea, 
no sólo denunciando colonialismo y 
usurpación, sino el saqueo de nuestros 
recursos naturales y el proceso de mi-
litarización, que lamentablemente pa-
decemos en esta parte de la Argentina”, 
cerró el Secretario.  

EL MUNICIPIO ENTREGÓ 
NUEVOS LOTES CON 
SERVICIOS

El Municipio local llevó a cabo la en-
trega de 28 nuevos lotes con servicios 
completos de infraestructura, marcan-
do un hito en la gestión de políticas ha-
bitacionales y la distribución equitativa 
de tierras en la ciudad.

Esta obra, realizada en colaboración 
con el Ministerio de Desarrollo Social 
y Hábitat de la Nación, representa un 
logro conjunto de distintas áreas del 
Municipio de Tolhuin con el Gobierno 
Nacional. Los lotes del barrio denomi-
nado “Laderas del Kamuk” cuentan con 
servicios esenciales, incluyendo red de 
agua potable, red eléctrica y alumbrado 
público, red vial (calzada flexible), red 
cloacal y red de gas natural.

Desde el Municipio de Tolhuin se 
aseguró que esta entrega de estos pri-
meros 28 lotes es solo el comienzo, 
anunciando una segunda entrega que 
continuará fortaleciendo la gestión ha-
bitacional y promoviendo la equidad en 
Tolhuin. 

El intendente de Tolhuin, Daniel Ha-
rrington, destacó la importancia de este 
logro y la decisión política detrás de él: 
“Cuando me tocó asumir en diciembre 
del 2019, fuimos revisando todas las en-
tregas que se hicieron anteriormente, 
que para mí tenían un carácter irregu-
lar y debían ser entregadas a nuestros 
vecinos y vecinas de Tolhuin. Logramos 
el recupero de 14 hectáreas después de 
mediaciones y conflictos judiciales, las 
cuales hoy se convertirán en lotes de 

urbanización para los vecinos de Tol-
huin.”

Harrington subrayó la decisión 
de dejar de favorecer a empresas in-
mobiliarias y, en cambio, distribuir la 
tierra de manera equitativa entre los 
residentes locales: “Es muy importan-
te para nosotros la entrega de terreno. 
Cuando parece que todo está permiti-
do por las leyes de mercado, ahí está 
el Estado, Provincial, Nacional, Muni-
cipal, trabajando para dar respuestas 
efectivas y eficientes.”

Valentina Vissani, subsecretaria de 
Gestión y Desarrollo Urbano, resaltó 
la trascendencia de este acto para la 
gestión municipal: “Este es el primer 
barrio municipal logrado después de 
haber hecho un recupero de tierra 
ociosa. Trabajamos con personal de 
Tierra Fiscal, Agrimensura y Catastro, 
y entre todos hicimos el esfuerzo ne-
cesario para llegar a este momento.”

Por su parte, el arquitecto Hugo 
Gómez, secretario de Planificación y 
Desarrollo Urbano, enfatizó la mag-
nitud de la obra que representa esta 
entrega de tierras con servicios com-
pletos en Tolhuin: “Quisimos entregar 
tierra con servicio, algo que era muy 
raro acá. Gracias al gobierno nacio-
nal y a proyectos presentados desde 
Tolhuin, hemos podido homologar 
la urbanización que hoy entregamos, 
con fondos de aproximadamente 55 
millones de pesos.”

TOLHUIN LEGISLATURA 
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DESCRIBEN POTENCIAL 
REALIDAD DE LA DPE 
FRENTE AL 2024

Pedro Villareal, titular de la Direc-
ción Provincial de Energía (DPE), se 
mostró “conforme” por el intercambio 
que mantuvo este mediodía en Legis-
latura, en momentos en que detalló los 
alcances de la actualidad de la depen-
dencia provincial.  El funcionario ano-
tició al Parlamento que “dejamos de 
percibir los fondos nacionales para ha-
cer obras”, cuestión que calificó como 
“una gran dificultad”.

El funcionario afirmó que, al no 
contar con los recursos que destina el 
Fondo Especial Desarrollo Eléctrico del 
Interior (FEDEI) y del fondo compen-
sador de tarifas, impiden hacer frente 
a las realidades de Tolhuin, Puerto Al-
manza y San Sebastián. “Para 2024, no 
lo vamos a tener cuestión que nos pre-
ocupa”, sintetizó.

Consultado sobre las acciones a fu-
turo, dijo: “Tenemos que coordinar con 
la Secretaría de Planificación de Desa-
rrollo Energético” y esperar se concrete 
la entrega de la diferencia “del déficit 
que tenemos en Tierra del Fuego”, de-
talló.

Respecto del intercambio con las y 
los Legisladores, el referente de la DPE 
dijo que se pusieron al tanto “del gran 
valor que pagamos a la Compañía Ad-
ministradora del Mercado Mayorista 
Eléctrico Sociedad Anónima (CAMME-
SA)” que ronda los dos mil millones al 
año. “Somos la única distribuidora del 
país que tiene una deuda de 18 millo-
nes, que son de intereses”.

Por su parte, la legisladora Mónica 
Acosta (FORJA), dijo que “la situación 
es mucho más compleja” ante la de-
manda de generación de equipos “co-

tizadas en euros y libras esterlinas. Nos 
han mencionado las deudas que aca-
rrean, cotizadas en dólares”, describió.

Asimismo, la Legisladora referen-
ció en la necesidad de ampliar “cuanto 
antes” una obra que contenga a Puer-
to Almanza, debido a la presencia de 
nuevos emprendimientos productivos 
hoteleros y gastronómicos. “Todavía al-
gunos son incipientes, y en mirada del 
ambiente, es una de las zonas a promo-
ver en materia de desarrollo” ya que ac-
tualmente funcionan con generadores 
a combustibles. Algo similar, describió 
del paraje Lago Escondido.

Por parte de la legislatura, estuvie-
ron presentes las legisladoras Liliana 
Martínez Allende (UCR), María Laura 
Colazo (PV) y Mónica Acosta (FORJA) 
y los legisladores Federico Sciurano 
(UCR); Jorge Colazo (PV), Emmanuel 
Trentino (UP) y Ricardo Furlan (JP). 
Por parte de la DPE, además asistieron 
el ingeniero Adrián Bellei, la ingeniera 
Liliana Marzari; la contadora Alba Cai-
cheo y Cintia Fernández.

EXITOSA EDICIÓN DE 
LA FIESTA DE LAS 
PROVINCIANÍAS

La Municipalidad de Ushuaia, 
realizó este fin de semana una nue-
va edición de la tradicional “Fiesta 
de las Provincianías”. La iniciativa 
municipal, presentó espectáculos 
de música, danza y comidas típicas 
de las distintas regiones de nuestro 
país ante un Centro Cultural “Es-
ther Fadul” repleto de vecinos y ve-
cinas.

El festejo popular presentó di-
versos shows musicales y de danza 
a cargo del taller municipal Folklo-
re en Zapatillas, Amigos para el 
Folclore, el ballet Huellas del Sur, 
ballet Tierra Gaucha, los Sikuris Wi-
ñaypaj, el grupo de danza Romance 
de Zamba, Raúl Portillo, Rubén y 
Rocío, Los Sabinos y Chango Bení-
tez, así como Ramón “el Puma de la 
Patagonia” Barrenechea. Las y los 
artistas brindaron grandes shows 
mientras el público asistente de-
gustaba platos típicos en las pulpe-
rías a cargo de las diversas colecti-
vidades provinciales.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción Belén Molina realizó la entrega 
de certificados a las y los represen-
tantes de las provincias y artistas 
destacando que “es un orgullo muy 
grande poder festejar este día con 
ustedes, algo que es posible gracias 
al trabajo articulado de la gestión 
del intendente Walter Vuoto junto 
a las asociaciones civiles, artistas y 
la comunidad revalorizando y visi-
bilizando nuestra herencia y patri-
monio cultural”.

Asimismo, la funcionaria muni-
cipal subrayó que “en estas fechas 

es importante reflexionar sobre lo 
importante que son nuestras raí-
ces y la cultura, porque estar or-
gullosos de lo nuestro también es 
ejercer soberanía, más en este mo-
mento tan difícil que algunos nos 
quieren hacer creer que no somos 
lo suficientemente buenos, queda 
demostrado en eventos populares 
como este que nuestro pueblo está 
presente y orgulloso de casa rin-
cón de nuestra Patria”.

Estefanía López profesora del 
ballet Huellas del Sur agradeció “a 
la Secretaría de Cultura y Educa-
ción por la invitación, es un pla-
cer participar y mostrar el trabajo 
que realizamos, estos espacios son 
muy buenos para contar además la 
historia de nuestras tradiciones” 

Los representantes del Campo 
de Doma Hijos de Tita y Tito Padín 
manifestaron su agradecimien-
to “a la Secretaría, al intendente 
y también al público que asistió 
para mantener vivas nuestras tra-
diciones, realmente es un honor 
poder representar a la provincia de 
Tierra del Fuego en las pulperías 
ofreciendo lo mejor que tenemos”.

Por su parte Florencia Leiva 
vecina residente en Ushuaia, pro-
veniente de Coronel Mosconi -Sal-
ta- expresó sentirse “muy contenta 
de haber estado en esta fiesta que 
nos acerca tanto al lugar de donde 
vinimos, muy agradecidos a la Mu-
nicipalidad por este evento, tene-
mos ganas que ya sea el próximo”.

USHUAIA LEGISLATURA 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 

ACTO POR EL 202 ANIVERSARIO DE LA 
POLICÍA FEDERAL ARGENTINA

La Vicegobernadora de la Provincia, 
Mónica Urquiza, junto a la ministra de 
Gobierno, Justicia y Derechos Huma-
nos, Adriana Chapperón participaron 
del acto Aniversario por los 202 años de 
la Policía Federal Argentina. El mismo 
se llevó adelante en el Micro Estadio 
Cochocho Vargas, de la ciudad de Us-
huaia.

Asistieron también a la ceremonia, 
la ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo; la ministra de 
Trabajo y Empleo, Karina Fernández; el 
secretario General Legal y Técnica, José 
Capdevila; acompañados por subsecre-
tarios y directores provinciales. 

Durante el encuentro, el Gobierno 
de la Provincia, hizo entrega del premio 
a la “Destacada Labor”, a cuatro agen-
tes de la Policía Federal de Argentina 
(PFA), por la colaboración con el servi-
cio Nacional de Manejo del Fuego, du-
rante los incendios forestales de 2022 
en la localidad de Tolhuin.

Al respecto del aniversario, Urquiza 
expresó su saludo a todos los miembros 
de la PFA y aseguró que “se trata de una 
fuerza muy importante, que nos cuida 
y siempre está a disposición de los fue-
guinos y fueguinas”.

“Es importante destacar que les he-
mos otorgado un reconocimiento por el 
apoyo que recibimos de la PFA durante 
el incendio ocurrido en Tolhuin el año 
pasado. Tanto en esa ocasión como en 
todos los eventos que llevamos a cabo, 
la PFA siempre está presente y consti-
tuye una parte fundamental de nuestra 

PROVINCIALES

comunidad”, resaltó la mandataria.
Por su parte, el jefe de la División 

Unidad Operativa Ushuaia de la Poli-
cía Federal Argentina, subcomisario 
Dante Bondi expresó que “estamos 
disfrutando de nuestro día, que para 
nosotros es como un cumpleaños. 
Nos sentimos muy complacidos por 
la convocatoria de la gente y estamos 
contentos porque la sociedad se acer-
ca a nosotros, y nosotros nos acerca-
mos a la comunidad. Esta es la única 
forma en que podemos trabajar jun-
tos. En estos tiempos que corren, no 

hay nada mejor que trabajar todos 
unidos’”. Por último, Adriana Cha-
pperón señaló que “para nosotros es 
un honor acompañarlos en su aniver-
sario. Mantenemos una colaboración 
estrecha con la Policía Federal a tra-
vés de las Fuerzas Provinciales. He-
mos trabajado arduamente durante 
la pandemia, lo que ha generó y forta-
leció un lazo significativo con la fuer-
za, por eso es importante acercarles 
nuestro saludo y reconocimiento por 
la labor que realizan”.

Durante el acto, Urquiza y Cha-

pperón hicieron entrega de distintos 
presentes a personal destacado de la 
Fuerza Federal, reconocidos por su 
desempeño en su labor. 

Formaron parte del acto, el vice-
presidente del Superior Tribunal de 
Justicia, Carlos Sagastume; el jefe de 
la Policía de Tierra del Fuego, comisa-
rio Jacinto Rolón; el secretario de Re-
laciones Vecinales y Parlamentarias, 
Omar Becerra y el secretario de Hábi-
tat, David Ferreyra por el municipio de 
Ushuaia; representantes de todas las 
Fuerzas Armadas y De Seguridad.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

5ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

12ºc
Máxima 

13ºc
Máxima 

123º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$359,55

Venta
$367,99

Venta
$ 0,35554

CLIMA

SALK

Tel: 423156
Ameghino 654

ECONOFARMA

Tel: 425305
Av. Leandro N. Alem 1407

Compra
$0,33102

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler 
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Máxima 

14ºc
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